

Danksagung

An dieser Stelle möchte ich mich kurz bei einigen der vielen Menschen namentlich bedanken, auf deren Unterstützung ich während meiner Arbeiten am vorliegenden Buch zählen durfte.

Mein besonderer Dank gilt Herrn Prof. Dr. Wolfgang Gabbert sowie Herrn Prof. Dr. Mathias Bös vom Institut für Soziologie der Leibniz Universität Hannover. Hervorheben möchte ich auch den immer konstruktiven und hilfreichen Austausch mit dem Team des von Herrn Prof. Gabbert geleiteten Arbeitsbereichs »Kulturanthropologie und Weltgesellschaft«: Dr. Ingo Bultmann, Dr. Sebastian Matthes, Dr. Daniela Céllerí Endara, Javier Lastra Bravo, Lukas Nestvogel und Mario Heidler. Die Graduiertenakademie der Leibniz Universität bezuschusste meine Feldforschungsaufenthalte in Bolivien – auch hier bedanke ich mich herzlich!

In Bolivien trugen viele Menschen zum Gelingen der Feldforschung bei, insbesondere die geschätzten Kollegen Lic. José Martínez und Dr. Jean-Paul Feldis von der Universidad Autónoma Gabriel René Moreno in Santa Cruz de la Sierra sowie Dr. Inti Schubert und Dr. Petronilo Flores von der Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit. Magaly Gutiérrez von der NGO CIPCA eröffnete mir erste Wege in das Munizip Charagua, wo ich freundliche Aufnahme unter den Abgeordneten der indigenen Autonomieversammlung sowie in zwei indigenen Dorfgemeinden fand. Für das mir entgegengebrachte Vertrauen und die große Gastfreundschaft bin und bleibe ich ihnen allen auf das Herzlichste verbunden!

